
第１回長浜市産業文化交流拠点整備検討会議での意見　【まとめ】
（順不同）

全体規模の検討に関する意見全体規模の検討に関する意見全体規模の検討に関する意見全体規模の検討に関する意見

・市民が主体で使う共用部を減らすより、その他（管理部門等）をコンパクトにする方向でしてほしい。

・産業創造センターの利用について関係機関の要望を計画に取り入れていくため、センターの面積を拡大
してほしい。

分棟形式の検討に関する意見分棟形式の検討に関する意見分棟形式の検討に関する意見分棟形式の検討に関する意見

・産業創造センターと商工会議所を一体化したもので分棟したい。

・商工会議所の共用面積90 ㎡は産業創造センターでお願いしたい。

・全体のコストパフォーマンスがどうなるのか、設備等も含めて別々にするか等で単価が上がることもあり
得るので、進めていく段階で詳しく教えてほしい。

・商工会議所が分棟になったとしても全体を繋ぐものとして共結（きょうゆう）スペースが建物のポイントにな
る。

・分棟しても差し支えないような形でうまく繋がるようにしたい。

各機能に関する意見各機能に関する意見各機能に関する意見各機能に関する意見

・社会福祉協議会にはプライベートなことで来られることが多いので、個人情報やプライバシーには配慮し
たレイアウトにしてほしい。

・図書館としては開架18 万冊、閉架12 万冊は確保したい。中央図書館として、知の拠点としての機能が十
分果たせるようにしてほしい。

・開いていればいつでも誰でも来られるのは図書館だけだと思うので、市民がたくさん利用してもらえる施設
にしてほしい。

・図書館利用者はもちろん職員の働きやすい動きやすい職場としてコンパクトでも十分機能を果たせる図書
館ができたらいい。

駐車場、バス乗降所に関する意見駐車場、バス乗降所に関する意見駐車場、バス乗降所に関する意見駐車場、バス乗降所に関する意見

・車で来る方は駐車するところもなくリピーターにならない。観光産業も地場産業の大きな財源になるので、
観光客の利便性も考えて進めていかないとならない。

・車を市街地のなかに入れるのがいいのか、周辺に止めて別の乗り物で入れるのか、市がどうするか、どう
位置づけるのかも視点に捉えてやってほしい。

・人が回遊するまちの構想を図るという点で、東にもバスの乗降所を置き、八幡宮を経由し石畳の商店街を
歩く東から西への回遊路線をつくるのはすばらしい発想だと思う。

・北部の方もぜひ見に行こうと思ってほしいし、小さなお子さんを連れた方は必ず車移動なので、駐車場確
保はお願いしたい。

その他全般の意見その他全般の意見その他全般の意見その他全般の意見

・市民感覚と行革の観点から、このお金を出せるのかと思う。贅沢はできない。行革を進めているなかで本
当に持続可能なのか。

・立派なハコモノを建てるだけでなく、いかにお金をかけずに人を繋いでいくか。複合施設は大歓迎だが、
長浜の地味なものに人が息吹を吹き込んでいくようなものを造ってほしい。

・高齢化が進み、車でも来られなくなった後、そこからのサテライトが必ず必要になることを念頭に造らない
といけない。

・豊公園の再開発も進み、八幡宮から駅、駅を越えて城一帯までの動線を考えるのはよいことだと思う。市
の全体構想を考えてこの施設をどう造っていくのかが大きなポイントになる。

・市内には県の機関が何もない。せっかく立派なものができるので、ワンストップでできるものができれば変
わってくると思う。

資料１



・この交流拠点が1つの核となるようなものであると同時に、市民が使いたい場所を造らなければならない。

・生涯学習を含め、このまちでどういきいきと健康に過ごしていくか、その拠点となるような場所を期待して
いる。

・この地区は高齢者率が高いが、歴史文化を支えている地域でもあるので、その地域住民と広域の住民が
集い、学んだり支援を受けたりする施設が大事だと思う。

・普段公民館や図書館に来られない方も引きつけるような、人生を楽しんでいこうという施設にならないとい
けないと思う。

・もっと共結（きょうゆう）のあり方を「おもしろいので行ってみよう」と思えるような具体的なプランを提案して
ほしい。それがあれば各機能がうまく活動できると思う。

・複合機能施設の一番のメリットはコストだと思うが、単に分棟が一番安いから分棟にしたという形ではマイ
ナスのイメージになる。複合のメリットとして、これらがうまくコラボレーションできていいものになる、例えば
外部空間を活用してみんなで一緒にやれるような関係がつくれればいい。


